



Editoriales y Artículos de Opinión
15 de julio del 2023



opinión

CRÓNICA
DEL PODER

IGNACIO VALENZUELA

Lo que hay que ver desde ahora hasta el 2024

La política ya no es seriedad ni responsabilidad, solo hay que asomarse a la cobertura informativa diaria o adentrarse a la realidad de las precampañas, sea en los partidos en el poder o en los de oposición, y habrá que confirmar que estamos ante una desorganización de los escenarios, las transformaciones devinieron en un sistema altamente contenido de confrontaciones y polarizaciones, una degradación donde se conjugan las tendencias modernizadoras, renovadoras y progresistas, con las conservadoras, neoliberales, hasta autoritarias y anarquistas. Ya no parece una cultura política democrática, las señales son sin sentido ni orientación y prevalece la confusión y en un horizonte así no puede haber revolución de conciencias, aunque sí pueden crecer la simulación, el engaño, el cinismo e intolerancia.

Desde Palacio Nacional se ha negado la existencia del tapadismo, pero más bien o más mal, se actualiza, porque no solo destapó a sus 4 corcholatas o candidatos, sino que también se atrevió a destapar a la candidata opositora, a XÓCHITL GÁLVEZ y cuando advirtió que "el tiro le salió por la culata", sistemáticamente la ataca y la agiganta. El dirigente nacional de Morena, MARIO DELGADO, pretendió verles la cara de inocentes a los militantes y pidió a las corcholatas evitar campañas dispendiosas e hicieron todo lo contrario, hasta llenar bardas, levantar espectaculares y panorámicos por todo el territorio nacional, y luego ordenar que los bajen. Ya qué.

PRECAMPAÑAS

Hasta el Presidente musicaliza su precampaña y confronta a los corridos tumbados de PESO PLUMA y NATANAEL CANO, con el GRUPO FIRME y BLADES, para que se vea que todo y a todos confronta y enfrenta. ADÁN AUGUSTO LÓPEZ HERNÁNDEZ es tan fiel y sumiso que usa las mismas palabras que su Jefe, no puede ser otro ni él mismo; CLAUDIA SHEINBAUM es burda y textual imitación de su líder; MARCELO EBRARD asegura que será el sucesor del Presidente, ya lo fue en la Ciudad de México; y el cauteloso RICARDO MONREAL reitera que respetará las encuestas y exigió bajar los espectaculares, hasta el Presidente le dio la razón, pero no los bajan, sigue la simulación.

De plano, LÓPEZ OBRADOR Presidente, no olvida a los ex presidentes CARLOS SALINAS DE GORTARI, VICENTE FOX ni a FELIPE CALDERÓN, la tercia que manda en la mafia del poder y a XÓCHITL GÁLVEZ RUÍZ la ha convertido en su cruz, hasta el momento, porque hasta ella logró que el INE y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, dicten medidas cautelares contra el Presidente, "que se abstenga de opinar sobre temas electorales, y claro, ya se sabe que va a ignorar y descalificar esa resolución, porque "su pecho no es bodega" y nadie, nadie lo puede callar. Como nadie toma en serio a GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA.

De risa loca, ahora Morena denuncia a los aspirantes de oposición por violaciones a la Ley Electoral, "cosas veredes Sancho". Ésta es pues, una etapa de circo maroma y teatro, el ambiente político electoral es un verdadero desbarajuste, así que hay que imaginar lo que viene del escenario electoral 2024, es un acontecer que parece ingobernabilidad política, "un desmadre bien organizado", un derroche de pasiones, ambiciones, degradaciones, denigración, descalificación, discursos de odio, el quehacer político convertido en terrible adefesio.

Cuatro de cada 10 hogares no prepara su casa para las lluvias

Redacción

@ZacatecasImagen

Esta casa editorial a través de su sondeo diario preguntó a nuestros lectores: ¿Ya está preparada su casa para la temporada de lluvias?

De acuerdo con los datos recopilados, se encontró que el 47.78% de los encuestados admitió no haber preparado aún sus casas para enfrentar las lluvias venideras. Estos resultados destacan la necesidad de generar mayor conciencia sobre la importancia de tomar medidas preventivas para evitar posibles daños ocasionados por las precipitaciones.

Por otro lado, un 35.56% de los participantes afirmó haber preparado sus viviendas de manera adecuada y aseguraron no tener preocupaciones frente a la temporada de lluvias.

Asimismo, un 16.67% de los encuestados señaló haber realizado la impermeabilización de sus hogares. Una acción efectiva para prevenir filtraciones y proteger las estructuras ante la presencia de humedad durante las lluvias.

Los resultados obtenidos en este sondeo reafirman la necesidad de concienciar sobre la importancia de preparar los hogares de manera adecuada ante las lluvias.

Sondeo imagenzac.com.mx

¿Ya está preparada su casa para la temporada de lluvias?



Trotamundos

Por Raúl Muñoz del Cojo | rmunoz1970@hotmail.com | [@rmunozc1970](https://twitter.com/rmunozc1970)

Presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles de Zacatecas (Amhmzac)

Mentiras, precauciones y realidades en el AICM

Si usted ha tenido la oportunidad de pasar por el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México en estos últimos meses, sin dudarle le aseguro que se ha percatado del deterioro del mismo y peor aún, de la gran diferencia que existe entre la terminal 1 y 2. En alguna columna anterior escribí sobre el caos en las operaciones del mismo y el poco esfuerzo que se hace para regularlas, de las causas de la impuntualidad en la salida de vuelos y obvio del nulo o insuficiente mantenimiento a las instalaciones.

Y debido a que tenemos a la vuelta de la esquina las salidas vacacionales del periodo de verano de muchos mexicanos, no está de más advertirle acerca las situaciones con que se podría topar en caso de que su vuelo tenga conexión en el AICM como escala para arribar a su destino final.

Sin duda de su destino de origen deberá escoger los vuelos que salgan mas temprano, como usted sabe en un aeropuerto saturado en el que juegan las lluvias, retrasos y demás factores externos, lo mas recomendable es salir temprano para tener mas probabilidades de llegar a conectar en la hora programada.

Si tiene que conectar calcule muy bien la diferencia entre su llegada y la salida del siguiente vuelo, donde deberá de tener al menos 3 horas debido a los imprevistos que puedan surgir tales como retraso en la salida de su vuelo de origen, mal tiempo, etc. Deberá tomar en cuenta también con quien viaja y las edades de sus acompañantes ya que el movimiento entre salas le tomará también un periodo de tiempo considerable.

No olvide que el trasladarse de la terminal 1 a la terminal 2 es una odisea y para que logre una conexión exitosa necesitará al menos de 1 hora para lograrlo. También es importante que considere que sus vuelos sean con la misma aerolínea debido a que si sus aerolíneas en el vuelo de origen y de destino son diferentes, el tiempo será aun mayor en el punto intermedio ya que tendrá que documentar su equipaje en destino, retirarlo en el de conexión y documentarlo nuevamente con la aerolínea que continua.

Otra de las cosas que están ocurriendo cotidianamente en el AICM es que la información de las pantallas no es precisa y el cambio de puertas o de salas son constantes, punto que agrega un toque de dramatismo en su estancia en el aeropuerto. Nunca se fié de lo que ve en las pantallas, es mejor ir preguntando para estar seguros de que estaremos esperando el siguiente vuelo en el lugar indicado. Si se pregunta el porqué del problema, la respuesta no es muy clara por parte de la operación del aeropuerto y lo real es que si pierde el vuelo siguiente por error suyo o por no revisar doblemente en donde saldrá, perderá el vuelo y su dinero ya lo tendrá que pagar nuevamente.

¿Cómo puede evitar estos inconvenientes? Si sale de un aeropuerto como el Zacatecas donde todas las conexiones nacionales son vía AICM solo le resta salir temprano y conectar tarde, siempre y cuando se le den los horarios para que pueda hacer esto; si no, la posibilidad de éxito disminuye considerablemente. Puede también al momento de planear su salida usar aeropuertos alternos en su



AEROPUERTO INTERNACIONAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO el reto para la siguiente administración será revivirlo.

origen ya que gracias a nuestra situación geográfica no es tan complicado desplazarse a San Luis Potosí, Durango, Aguascalientes o Guadalajara para en vez de hacer dos vuelos, tomar solo uno.

Créame que el éxito en sus siguientes vacaciones dependerá del tiempo que le dedique a la planeación de las mismas. No se confíe y revise todo su itinerario antes de confirmar y pagar.

Pero independiente a sus siguientes vacaciones, si usted es usuario frecuente del AICM le tengo muy malas noticias ya que seguirá pagando como tal 4200 millones de dólares que existen aun por la cancelación de Nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México (NAIM) con la Tarifa de Uso de Aeropuerto (TUA).

Siendo más claro, la SHCP no cambiará el esquema con el que hasta el día de hoy la deuda comprometida para la construcción de NAIM se paga con lo recaudado por el AICM con el cobro del TUA. En pocas palabras, este compromiso no será convertido en deuda del gobierno federal. Lo mas triste es que si se transfiere la operación de este aeropuerto a la Secretaría de Marina, llevará la consigna de cobrar y transferir el TUA al fideicomiso encargado de pagar los bonos de esa caprichosa deuda.

El decreto para esta transferencia aeroportuaria a la SEMAR ya esta lista, solo falta la firma del presidente y pondrá en manos de los marinos los aeropuertos de Matamoros, Ciudad del Carmen, Guaymas, Obregón, Colima, Loreto y por supuesto el AICM.

Independiente a lo caro que nos representa llegar al AICM, seguimos con instalaciones de segunda, malos servicios y una impuntualidad que se incrementa en el día a día. Comento esto para refrendar lo dicho por muchos, si el turismo nunca fue prioritario para esta administración, el reto para la siguiente será revivirlo.

Que caros nos salen los manotazos en el escritorio; piénselo ya que pronto nos tocará decidir en las urnas. Hasta la próxima.

La verdad, como principio y derecho constitucional

BENJAMÍN MOCTEZUMA LONGORIA

Cada día más, la derecha internacional, y la mexicana, en particular, culpan a otros de lo que hacen y son. Fingen enarbolar las banderas que siempre han combatido. Igual de "normal" resulta que muchos de los damnificados de sus políticas se echen a sus brazos y, codo con codo, luchan en contra de sus propios intereses de clase. Hasta esto último pretenden refutar; a saber: la supuesta inexistencia de clases y, en consecuencia, la lucha de éstas por defender sus intereses. Se esfuerzan por tener, en el mismo costal del conservadurismo, a campesinos, obreros, colonos, desempleados y a sus tiranos, verdugos, corruptos y explotadores. No somos iguales.

A sabiendas de que los pueblos oprimidos tenemos memoria histórica, y que, pese a la apropiación privada del conocimiento, éste se está socializando y es motivo del desarrollo de conciencia social, la derecha internacional ha optado por centralizar las grandes decisiones de políticas públicas mundiales. También asume la directriz de sus embestidas contra los sectores sociales maltratados, potencialmente les representan obstáculos a sus fines de apropiación de las riquezas de nuestras naciones, a la garantía de reproducción y acrecentamiento del Capital mundial (Imperialismo).

En esa centralización de decisiones, hacen un uso más discreto de la fuerza bruta en sus tradicionales Golpes de Estado, disminuye sus cuestionadas invasiones nacionales y, en lugar de la grotesca imposición de dictadores en los países sometidos, opta por los llamados "Golpes Blandos" mediante el uso de "la política" corruptora, el chantaje, la extorsión internacional, las presiones económicas, el aislamiento de las naciones "rebeldes" y otras vías.

En esas circunstancias, infiltra, compra y somete a poderes judiciales, organismos electorales, partidos políticos, clero, medios monopólicos de la comunicación y subordinan a las derechas nacionales para que hagan las veces de "peones" en la ejecución de los planes de desestabilización, control y saqueo nacionales. Ese es el papel que cumplen personas como Leopoldo López y Enrique Capriles (empresarios petroleros y políticos corruptos) en Venezuela; o Gustavo de Hoyos y Claudio X González (empresarios corruptos, acostumbrados a recibir subsidios a sus empresas y a no pagar impuestos), en México, quienes reciben financiamiento internacional para imponer gobiernos sometidos, haciendo uso de falsas vías "pacíficas", "legales" y "democráticas", acciones en las que cumplen un papel muy importante los monopolios de la desinformación y control de la opinión pública, con los que justifican,

encubren, formalizan y "legitiman" los golpes blandos en contra de gobiernos nacionalistas. Así operaron en Bolivia con Evo Morales; en Brasil, con Lula Da Silva; en Perú, con Pedro Castillo; lo han intentado en Venezuela, Argentina, Cuba y en México.

Parte de su estrategia es desprestigiar a los gobiernos establecidos, especialmente a los mandatarios y sus familias; desmoronar la calidad moral, ética y política al tiempo que cooptan y suman a sus filas a traidores, corruptos, ambiciosos vulgares a quienes les dan amplia cobertura, como parte de los equipos gobernantes, contribuyen a generar desconfianza, como esos que hablan de "la reconciliación nacional" en México.

En esas circunstancias de mofa, burla, descrédito, mentira, calumnia, difamación, persecución política y mediática, se convierten en los "principios" de la doctrina derechista. Muy atinadamente, nuestro presidente mexicano, parafraseando a Carlos Monsiváis, sostiene que "la hipocresía es la doctrina del conservadurismo".

Pese a las embestidas de la derecha política nacional, manipulada por la derecha imperialista (principalmente estadounidense y española), el actual gobierno mexicano no persigue a ningún opositor político o mediático, gozan de excedida libertad, mientras ellos acusan de gasolinazos donde no hay, de inexistentes masacres violentas del gobierno, desaparecidos que ellos promovieron, de falta de libertad de expresión, de corrupción, de caprichos presidencialistas, de gobierno totalitario (cuando por primera vez hay respeto a los otros dos poderes), fraude y compra de votos, persecución de las feministas, atentados contra la naturaleza, derroche de recursos en obras suntuosas e inútiles, ausencia de medicamentos a los enfermos de cáncer, cuando ellos inyectaban agua y muchas otras *fake news*.

Los mexicanos nacionalistas tenemos el derecho de promover la verdad como principio y derecho constitucional, porque no debe ser el engaño la herramienta para acceder al poder. La democracia y el bienestar no sobreviven en una sociedad basada en la mentira, la calumnia, la difamación, la mofa o las llamadas *fake news*. Esas herramientas de la derecha corrupta y embustera pretenden castrar la capacidad de la reflexión fundada, son contrarias a la auténtica conciencia social y, por lo mismo, una limitante a las libertades plenas. No se puede reflexionar en libertad ahí donde se alimenta con la mentira. Por eso, legislar sobre el derecho a la verdad es un tema neurálgico para la izquierda, como para la derecha. Es cierto que tenemos derecho a saber (Artículo 6) y derecho a expresarnos (Artículo 7) pero es menester hacerlo con veracidad. ■

Gospodínov: Las tempestálidas

ÓSCAR GARDUÑO NÁJERA

Autores así terminan por ser mis preferidos. Por el tamaño y la precisión de su prosa. Y sí, ya sé, me van a decir que nos llega la traducción y que cualquier texto siempre pierde mucho en el viaje que se hace de una lengua a otra. Sin embargo, me parece que el trabajo de María Vútova y de César Sánchez es demasiado limpio, comprensible, resuelve muy bien los huecos que seguramente supone trasladar las complicaciones lingüísticas de un idioma a otro. Mención aparte merece la editorial española Fulgencio Pimentel, la cual apenas descubrí con la traducción de "Las tempestálidas" (Fulgencio Pimentel, 2022) de Gueorgui Gospodínov, para enterarme que tienen un catálogo de autores muy completo que ustedes pueden consultar directamente aquí: www.fulgencio-pimentel.com y establecer contacto con ellos, o bien adquirir sus propuestas en cualquiera de las librerías.

Enfrentarse a un texto literario y a una propuesta como la de "Las Tempestálidas" es, como el mismo autor lo propone desde la primera página, inmiscuirse en una increíble aventura donde no sólo jugaremos (no sé si sea la palabra adecuada) con la memoria y con el tiempo, sino con las décadas y lo significativo históricamente de cada una de ellas, al menos de las que se han elegido por un personaje tan quijotesco como lo es Gaustín, a quien en un primer cuadro encontramos junto con un "menesteroso adornado con el bigote de García Márquez vendía periódicos bajo el sol madrugador de marzo".

En un primer momento, en "Las Tempestálidas" todo está por ocurrir una vez que Gueorgui Gospodínov ha dispuesto de hechos increíbles para construir los siguientes planos de su muy bien cimentada propuesta narrativa: computar el tiempo el 22 de octubre del 4004 a. de C. A partir de esta gran noticia, que el autor se encarga de sustentar muy bien para darle la estructura verosímil que funcione con el engranaje de la novela, todos los hechos se desarrollan.

Lo que viene a continuación corre a cargo de un misterioso e inolvidable personaje: Gaustín (aunque, como lo señala el narrador, "él mismo usaba este nombre como gorro de invisibilidad"), quien en realidad no se sabe si es un doble narrativo del mismo autor, en esa paridad de voz hipertextual que en ocasiones se llega a mezclar y que confunde de muy buena manera al lector, quien decide construir, tras encuentros y desencuentros epistolares, donde no faltan las primeras reminiscencias (la novela está cimentada en un gran flashback) que preparan al lector para la gran avalancha que viene a continuación, con la voz que nos narra la historia (una confusa primera persona), y valiéndose de una de sus tantas profesiones: la de psiquiatra gerontólogo, una clínica especialista donde se ubiquen, con una cuidadosa y detallada selección, las décadas (y también se nos proporciona las razones históricas y sociales) de por qué son precisamente esas décadas que así

sean dispuestas para que los pacientes en turno (enfermos, sobre todo, de Alzheimer) puedan "habitar" y "revivir" la que mejor les convenga y de esta manera volver en el tiempo y vivir en el que acaso fueron felices.

¿Les suena a toda una locura? Lo es, si alguien llega y se lo cuenta sin duda lo es; si lo leen ahora mismo y se detienen un momento y lo piensan, lo es, claro que lo es, y he aquí la gran maestría como novelista de Gueorgui Gospodínov, un autor que yo no veo tan lejos del Nobel de Literatura dentro de unos cuantos años (y que incluso tuve oportunidad de preguntarle por el reconocimiento, su opinión, en una entrevista que espero dar a conocer pronto).

No obstante, tras de todo este primer andamiaje hay toda una estructura discursiva que vuelve a la historia primigenia real, es decir, que cuando arrancamos con la noción de la clínica que se piensa instalar, tal vez nos parezca una locura, pero conforme avanzamos por los pasillos y recovecos de la novela, poco a poco se nos convence de que efectivamente puede ser posible, que los dos locos un tanto excéntricos con los inicios quizás no están tan equivocados en sus aspiraciones y es así que se nos convence de entrar en el mundo que nos plantea "Las Tempestálidas".

Ahora bien, mucho de lo que realmente ocurre en la prosa de Gospodínov, de quien ya tengo sus otras dos novelas traducidas al español, su tan celebrada "Física de la tristeza" (Fulgencio Pimentel, 2012) y "Novela natural" (Fulgencio Pimentel, 1999), gracias a la editorial Fulgencio Pimentel, a quien debemos que dé a conocer su obra al mundo hispano, y a quien le pediríamos nos diese a conocer los más de diez libros que faltan por traducir de Gospodínov, entre los que hay de poesía (ya quiero leerlos), teatro, relatos, ensayos y hasta un guion para un cortometraje dirigido por N. Koseva, lo que realmente debe descubrir el lector avezado está atrás de lo que dicho, de lo escrito. Gospodínov es, por así decirlo, un mago en el arte del encubrimiento con las palabras, tras de ellas oculta el verdadero significado de lo que nos quiere dar a entender, así sea a través de sus personajes tan entrañables y enigmáticos, así sea a través de sus historias enraizadas en una oscuridad que siempre encuentran la luz al final de una caverna.

Gospodínov escribe poesía, pero también escribe prosa y sabe hacer una perfecta mezcla de los dos géneros para construir sus edificaciones textuales. Es así como, en "Las Tempestálidas" incluso es capaz de recorrer una buena parte de la historia de algunos de los países más importantes de Europa, así sea a través de instantáneas, sin olvidar la sombría presencia del socialismo que a él le tocó vivir.

Estamos, sin duda, frente a un novelista de muy altos vuelos que aún tiene mucho que dar y que seguirá dando de qué hablar, esperamos, como ya hemos señalado, que sus trabajos lleguen pronto al mercado hispano, y que los que ya hay se lean con mucho entusiasmo. ■

La joven oposición mexicana ha demostrado, desde hace 5 años, que no tiene interés en construir un proyecto en torno a ideas e intereses colectivos, pareciera que no logran entender por qué han sido derrotados en las urnas, una tras otra vez, desde el 2018, frente a la alianza de la 4T, sin embargo, la realidad es que, quienes manejan y mandan a la oposición del gobierno, encabezado por López Obrador, simplemente no tienen interés en representar a ningún mexicano, mucho menos el interés colectivo que estos pudiesen tener, ni siquiera de aquellos que no coinciden con el proyecto de la transformación.

La derecha mexicana, es decir, la verdadera oposición del gobierno de la 4T, no son los partidos del PRI, PAN ni PRD, mucho menos los actores políticos que encabezan o figuran en dichos partidos, estos son meras herramientas que, desde hace décadas, han utilizado los poderosos del país, dicese empresarios y extranjeros, para simular democracia ante el pueblo de México y enriquecerse gracias a las posiciones en las que mantienen a políticos al financiar sus campañas y desde los cuales obtienen licitaciones para venderle a los gobiernos medicamentos, obra, utilería, servicios y muchos más, elevando el costo varias veces del mismo.

Los poderes fácticos y su candidata

RICARDO ARTEAGA ANAYA

Así, nuestro sistema político se convirtió en una simulación de democracia en el que unos cuantos se beneficiaban de la gran mayoría de mexicanos, mantenían la pobreza para vender esperanza de que el siguiente presidente municipal, diputado, gobernador o presidente de la República cambiaría su realidad, hoy estos grandes empresarios y políticos, que se han enriquecido gracias a lo público, emplean una gran cantidad de recurso para financiar a sus serviles “políticos”, medios de comunicación, comunicadores, analistas, etc., para “hacer frente” al presidente López Obrador y “rescatar” a México de la catástrofe.

Todos estos sirvientes de los poderes fácticos repiten un discurso, en la mayoría de los casos, sin darse cuenta siquiera de que están siendo usados para proteger intereses de unos cuantos, el peligro para México resultó una campaña que fracasó cuando la enorme mayoría de mexicanos comenzó a percibir los beneficios de un cambio de sistema, en el que los recursos públicos son destinados para los

más pobres, alcanzando un beneficio de más de 30 millones de hogares que recibe un programa social que, a pesar de la embestida mediática, no destinan el dinero en cerveza, cigarros ni vicio alguno, sino que es destinado a la compra de alimentos básicos, según un estudio publicado por Viri Ríos.

El hecho de que los actores políticos sirvan a los intereses de unos cuantos ha evitado que siquiera alguno de estos personajes sobresalga y obtenga respaldo popular al grado de que, hasta hace unas semanas, Lilly Téllez era su activo más posicionado, quien se bajó de la contienda al percatarse de que el proceso interno sería una farsa.

Xóchitl Gálvez pasó a ser su mejor elemento, su perfil chusco y su actitud agresiva la convirtieron en el mejor perfil de los poderes fácticos para hacer frente al imparable triunfo de la 4T, del presidente López Obrador y de los aspirantes que ganarían con la mano en la cintura, ahora emprenden una campaña para vendernos a los mexicanos la idea de que la legisladora

panista es una de nosotros, “humilde” y *populacha*, justo como vendieron la idea de que Vicente Fox era un mexicano promedio con su lenguaje ofensivo, botas, sombrero y un intelecto limitado, como si los mexicanos fuéramos ignorantes y brutos.

En ese sentido, Xóchitl Gálvez resulta un absurdo intento de los grandes empresarios por hacerle creer a los mexicanos que todos son torpes, ignorantes y violentos y que por ello es un perfil por el que se deba votar, es el costo de una vida alejados de la realidad que vive la gran mayoría de los mexicanos, sobre todo después de que el presidente expone los más de 1,400 millones de pesos, que durante más de 8 años ha obtenido la legisladora panista a través de gobiernos “amigos” y de los encargos propios, su mejor opción terminó expuesta y por ende se evidencia que está muy lejos de ser una candidata del pueblo y que, por el contrario, es la candidata que mejor representa a los poderes fácticos, a la corrupción, al amiguismo, influyentismo, nepotismo y todo ese viejo sistema que los mexicanos decidimos vencer en el 2018, por el contrario, quienes aspiran a suceder al Presidente, en especial Claudia Sheinbaum, se convierten en aquella esperanza de enterrar al viejo sistema de una vez por todas. ■

El gobernador David Monreal dio una muy buena noticia ayer para Zacatecas: en menos de 2 años su administración pagó ya 5,500 millones de pesos, producto de los injustificables préstamos que solicitó el ex gobernador priista Miguel Alonso Reyes, quien dejó el cargo heredando una deuda de 12,500 millones de pesos.

Es decir, en 2 años, la actual administración morenista pagó aproximadamente el 45 por ciento de la deuda recibida.

“Sin pedir un solo peso de préstamo ni aumentar impuestos, sin pedir al Gobierno Federal adelanto de participaciones, logramos pagar ya 5 mil 500 millones de pesos de la megadeuda que nos dejaron, de manera injustificada a todos los zacatecanos, a todo el pueblo, los gobiernos del PRI, en especial el de Miguel Alonso Reyes”, señaló ayer el gobernador David Monreal, en un evento en el que repuso el pozo más importante de agua potable del sistema Benito Juárez, que abastece a la zona conurbada Zacatecas-Guadalupe.

El gobernador recalco que a muchos les incomoda que se hable del pasado, pero que es necesario hacerlo, pues ayuda a tener claro el nivel de desastre en el que Zacatecas quedó y, en contraste, hoy se cimentan las bases de lo que será un estado distinto.

La llamada Nueva Gobernanza, como se ha llamado este esfuerzo de Gestión y Política Pública, tiene como base tomar decisiones de la mano de la población para su beneficio, es decir, fincar un gobierno con la gente.

Apuntes de la diferencia

GERARDO ROMO

Y así, explicó el mandatario estatal, es que se ha echado a andar una política pública agresiva de reconstrucción social, en materia de construcción y reconstrucción carretera, en la que se han invertido más de 2,500 millones de pesos en 22 meses, o los poco más de 2 mil millones de pesos en infraestructura educativa.

Sólo en estos dos puntos el gobernador resumió así como recibió el Estado:

“Cuando recibimos el Estado, prácticamente todas las carreteras de Zacatecas y sus caminos estaban destruidos, teníamos una Secretaría de Obras Públicas en la que no se hacían obras, hoy nuestro compromiso es dejar carreteras en buen estado y los más de mil 300 trabajadores de la dependencia y en sus módulos de pavimentación que estaban sin trabajar entendieron que el compromiso es grande y les reconozco su entrega”, celebró Monreal, quien además se comprometió que, al igual como lo hizo con los policías a quienes homologó al alza sus salarios, lo hará de la misma forma con los trabajadores al Servicio del Estado, en especial de Obras Públicas (Infraestructura).

“En materia de educación, prácticamente las más de 3 mil escuelas de educación básica de Zacatecas, tienen alguna necesidad ya sea de nuevos baños, más salones, laboratorios de química o

de computación o bardas perimetrales, la tarea es mucha, pero estamos poco a poco avanzando, estamos con el programa de rehabilitación de escuelas más agresivo en la historia de Zacatecas”, ha señalado Monreal Ávila.

E insistió que la reconstrucción viene después de al menos una década de abandono en la que se privilegiaron las obras de relumbrón, en las que se gastaron cientos de millones de pesos sin que fueran funcionales, como ocurrió con el *Centro Cultural Toma de Zacatecas*, en el que se gastaron poco más de 400 millones de pesos y quedó como un elefante blanco hoy habilitado para las y los estudiantes del Bachillerato Policial.

Y en materia de agua potable, el abandono va más allá de los últimos 11 años, pues a pesar de que desde marzo de 2021 a la fecha se han invertido a JIAPAZ más de 130 millones de pesos, el abandono de la red de agua potable de la zona conurbada Zacatecas-Guadalupe tiene al menos 60 años.

“Para hacer funcional el sistema de agua potable de la zona conurbada Zacatecas se requiere una inversión de al menos 2,500 millones de pesos, pues el 65 por ciento de la red de drenaje ya no funciona, pues es la misma que hace 60 años”, dijo el gobernador.

Monreal señaló que seguirá de la

mano del Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador en la búsqueda de proyectos de inversión que garanticen el abasto de agua potable, misma que lamentó ahora cada vez es más escasa.

“Lo que quisieran los conservadores y neoliberales es que el Gobierno de Zacatecas privatizara el agua y la entregara para hacerla negocio privado, pero les digo que eso no va a ocurrir, yo soy enemigo de eso y lo que debemos garantizar es el derecho al agua de toda la población, agua de calidad, constante y suficiente”, señaló.

Y en materia de seguridad, el gobernador recordó que cuando tomó el Gobierno, Zacatecas era el último lugar en este rubro y ahora, de acuerdo al ranking del Secretariado Ejecutivo Nacional de Seguridad Pública, nuestra entidad ocupa el lugar 14 en homicidios y delitos de alto impacto.

“Lo que estamos haciendo, en coordinación con el Gobierno de México es atender la causas, a pesar de las dificultades puedo decir que para lo que resta del sexenio continuaremos impulsando la política social a favor de quienes menos tienen, seguiremos reconstruyendo nuestra red carretera para dejarla digna y funcional, seguiremos invirtiendo en educación, en el fortalecimiento de la seguridad, continuaremos dando semilla, fertilizante y maquinaria a los campesinos, es decir, con trabajo demostraremos que se puede rescatar a Zacatecas del abandono en el que lo tuvieron”, insistió.

Y todavía falta mucho camino por recorrer y por reconstruir. ■

► RAYUELA

Ahora resulta que, en el problema del cablerío que satura los postes de la ciudad, nadie sabe y nadie supo.



EN EL IMSS ZACATECAS TOMAN PRECAUCIONES.

Luego del terrible accidente en el que una niña de 6 años falleció al ser prensada por el elevador del IMSS en Quintana Roo, en el Hospital del IMSS se encendieron los focos rojos como para que se aplicaran todas las áreas en revisar sus respectivos equipos de trabajo, en especial revisaron los elevadores que se tienen y uno está en reparación. El servicio se está brindando solo en uno de los ascensores porque el otro tardará en estar listo todavía, ya que, según eso, las refacciones fueron mandadas traer de otro país y de aquí a que vengan, pero de todos modos, la delegada **SAANDRA DURÁN** puso manos a la obra para que no la fueran a agarrar fuera del área con alguna situación que, sabemos, puede saltar en cualquier momento.



EN LA SSZ PONEN LAS BARBAS A REMOJAR.

Y justamente por este suceso por este suceso que conmocionó a todo el país, en la Secretaría de Salud, el titular **USWALDO PINEDO BARRIOS** también se puso las pilas y mandó revisar los elevadores que hubiera donde los hubiera. En el Hospital General de Zacatecas, por ejemplo, también hay dos: uno que transporta a personal, pacientes y familiares en el área de consulta externa y área de gobierno, y el otro da apoyo en hospitalización, así que el personal, ni tardo ni perezoso se fue a dar una vuelta ahí para verificar que estuvieran en buenas condiciones y no representaran algún riesgo para los usuarios, no fuera siendo el chamuco. Ya ven que dice el dicho: cuando veas las barbas de tu vecino cortar, pon las tuyas a remojar...



"NACHO" SÁNCHEZ ANDA PARIENDO CHAYOTES.

El director del Issstezac, **IGNACIO SÁNCHEZ GONZÁLEZ**, ya lo ha advertido muchas veces, pero ahora, para

este mes, sí que anda pariendo chayotes con la nómina. Una y otra vez lo ha dicho recio y quedito: el instituto no tiene para pagar la nómina conjunta de trabajadores, y pensionados y jubilados. Es una cantidad estratosférica que no sale y por más que hace sumas y restas las operaciones no le cuadran porque es más lo que se tiene que pagar que lo que se recibe. Nomás de este mes se tienen que pagar como 100 millones de pesos y ni abajo del colchón los tiene. Además, a cada mes que pasa se van acumulando los trabajadores que ya terminaron su periodo laboral y quieren gozar de su jubilación. A ver cómo sale de esta... y lo que falta...

HOMENAJE A UN DECANO DE LA COMUNICACIÓN.

Sin que supiera lo que se estaba organizando a sus espaldas, en el CDE del PRI organizaron un homenaje sorpresa para el decano de la comunicación, **JOSÉ GUADALUPE SOTO LANDEROS**, por sus chorrocientos años de dedicarse a este noble oficio. **DON LUPE** cumplió como 50 años de periodista y desde el seno del PRI, encabezado por **CARLOS PEÑA**, expresidentes del partido, colegas con los que ha compartido sin fin de anécdotas, familiares y amigos se sumaron a este homenaje. La noticia es que se instaurará la medalla al mérito periodístico que será entregada a periodistas de experiencia y llevará su nombre. Mejor homenaje no se puede recibir que estando en vida... enhorabuena.

NUEVO PLEITO ENTRE AMLO Y XÓCHITL GÁLVEZ.

Yo creo que el presidente **LÓPEZ OBRADOR** optó por decir lo que traía atorado antes de que el INE lo notificara de que fue denunciado por violencia política por razón de género por la senadora panista **XÓCHITL GÁLVEZ**, porque ni tardo ni perezoso le echó en cara que sus empresas se han enriquecido con contratos millonarios que le ha dado el gobierno y que superan los mil 400 millones de pesos. La senadora, como ya está acostumbrando a la gente a no quedarse callada y para pronto le cuestionó que la esté investigando con tanto detalle, sin pasar de lado que lo que afirma no es verdad, al grado de que lo reta a comprobarlo. De ser cierto, ella ofrece retirarse de la candidatura... pero si no lo comprueba, lo retó a dejar el cargo. A ver si contesta el presidente...

LA SEGURIDAD Y LA NACIÓN



**HUGO
RAFAEL
SÁNCHEZ
GONZÁLEZ**

Especialista en Seguridad Pública, Instructor certificado en Derechos Humanos por el CICR, Mtro., en Juicios Orales, Presidente de la Asociación Deltas, Contacto: silverado_hr@hotmail.com

La Sedena, importante actor político

“¿Y aquel juramento que los miembros de las fuerzas armadas realizan a fin de cumplir y hacer cumplir la Constitución? Parece olvido, hoy su juramento se debe a una persona y a un partido político”

Más que dirigirse como una institución dedicada a la protección y salvaguarda de los mandatos constitucionales, la Secretaría de la Defensa Nacional, a través de su secretario, se ha convertido en un instrumento político que no disimula sus intereses partidistas, para ello solo basta recordar algunos discursos de sus titulares.

El 20 de noviembre de 2021, en el marco del desfile por el 111 aniversario de la Revolución Mexicana, el titular de la Sedena afirmó “Las Fuerzas Armadas y la Guardia Nacional vemos en la transformación que actualmente vive el país, el mismo propósito de las tres primeras transformaciones: el bien de la patria. Se enfoca en desterrar la corrupción, procurar el bienestar del pueblo, el pro-

greso con justicia, la igualdad, el crecimiento económico, educación, salud y seguridad entre otros rubros.

Como mexicanos es necesario estar unidos en el proyecto de nación que está en marcha porque lejos de las diferencias de pensamiento que pudieran existir nos une la historia, el amor por la tierra que nos vio nacer”. Las declaraciones del secretario general, que incluyeron a la GN, están prohibidas de acuerdo con la Ley de Disciplina del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, pues los militares no tienen permitido inmiscuirse en asuntos públicos ni mucho menos políticos.

De igual forma, el comandante de la GN ha colocado a la institución en situaciones similares, involucrándose en actos proselitistas de campaña a favor

del partido político Morena, así como en el presunto uso ilegal de recursos y bienes públicos en favor del mismo partido. El 10 de abril de 2022, con motivo de la consulta popular en materia de revocación de mandato, el comandante de la GN publicó en su cuenta de Twitter un mensaje y una foto haciendo un llamado a la participación ciudadana.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ

LOS MISTERIOS DE LA EXISTENCIA



**ALEJANDRO
BRAVO
PÉREZ**

Terapeuta Existencial
Correo: cypesc@gmail.com

Lo peculiar y singular

“Juzgar, suponer sin conocer”

Hace poco, conté con la fortuna de ser invitado para dar unas palabras de despedida en una ceremonia de clausura para alumnos de secundaria. Me resultó difícil preparar algo, porque cuando uno tiene la edad que ellos tienen, el mundo parece fácil. Uno de ellos, por ejemplo, me explicó el plan que tenía ya organizado para su proyecto de vida, me lo contó tan detalladamente, que parecía me estaba dictando paso por paso y que los iba a seguir al pie de la letra.

Pero lo curioso es que también te encontrarás con otros que son todo lo contrario, y que cuando se les pregunta, si ya saben que será de su vida en los siguientes años, solo levantarán los hombros y responderán: *no lo sé*.

Cuando se es un adolescente, la vida puede parecer fácil, porque para la mayoría de quien estudia en una secundaria, su única preocupación podría ser tener que pasar de grado. Como viven en casa, tienen sus alimentos listos, internet, agua, luz, y todos los bienes que sus padres les puedan ofrecer. Todos esos servicios son dados hasta que uno de los hijos decida partir o sea expulsado

de su casa por alguno de los padres.

Otros estudian y trabajan al mismo tiempo, aunque al final con el paso de los días, terminan eligiendo por el sueldo que ganan.

La vida de adulto cuando la miras por televisión en algún video musical o serie, parece menos complicada y hasta sencilla. Para quien lo tiene todo en cuestión económica, no tendrá las mismas preocupaciones que uno que su sueldo de trabajo equivale a lo mínimo. Lo único que se me ocurrió decirles a esos jóvenes, fue que, en este momento de mi vida, me hubiera gustado que a su edad, en la escuela me dieran clases sobre lo que implica crecer.

Hasta hoy, no sé, ni conozco, les dije de algún plan educativo que integre, lo que se tiene que hacer cuando sufres tu primera ruptura amorosa, ni mucho menos cómo lidiar, con lo que podría interpretarse como uno de los primeros fracasos en la vida; cité el ejemplo de tener que reprobar el último año de secundaria.

Algunos marcaron a sus compañeros, y se rieron, pero cuando note que ocurría, alce la voz y les pedí que no lo

hicieran, porque en ese alumno que reprueba, yace un motivo que no conocemos y ese es el problema, juzgar, suponer sin conocer. “*Que si reprueba por no cumplir con las tareas, que si reprueba por flojo, que si reprueba porque nunca pone atención*” son meras especulaciones. Porque seguramente, pocos conocerán el verdadero motivo.

La adolescencia es muchas veces una etapa de la vida, poco comprendida, porque ahí, pasa de todo, el cuerpo cambia, llega la primera menstruación en las mujeres y de pronto, frente a los ojos del mundo, dejan de ser niñas, para convertirse en mujeres y, por otro lado, los hombres sienten comezón por todas partes, pero lo cierto es que es una edad en la que casi todos se sienten incomprendidos. Siempre he creído que es así a esa edad, muy poco comprendida.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ